

Programme des événements principaux – Journée internationale à pied à l'école 2023 – Suisse romande

Canton de Fribourg

Fribourg	A Fribourg, départ d'un cortège d'une vingtaine d'enfants à 7h30 à la Rue des Grottes pour se rendre à l'école du Jura à l'avenue du Général-Guisan. Philippe Jaggi, chef du Secteur de l'accueil extrafamilial, Antoine Bussard, chef du Secteur de la mobilité et Aurélie Archimi, collaboratrice scientifique du Service de la santé publique guideront le cortège. La Clowne Cindy Yerly dit « Madame Fougère » accompagnera la joyeuse troupe. Tous les élèves des trois classes enfantines germanophones seront informés de cet événement et invités à rejoindre le cortège sous la responsabilité de leurs parents. A l'arrivée du cortège, dans la cour d'école, tous les élèves de 1-2 H (germanophones) chanteront une chanson qu'ils et elles auront apprise pour l'occasion.
Tour-de-Trême	Un cortège démarrera à 7h30 à la Rue des Berges 12 pour rejoindre l'école de la Tour. Une petite quinzaine d'enfants prendront part au départ de cet événement, guidés par David Seydoux, vice-syndic et représentant de l'Exécutif bullois, ainsi que Christophe Allaman, chef du service des écoles. Un échassier rendra ce trajet d'école encore plus amusant. Tous les élèves du cycle 1 (1-4H) seront invités à rejoindre la joyeuse troupe depuis la Rue de l'Ancien Comté sous la responsabilité de leurs parents.
Châtel-Saint-Denis	Diverses actions organisées par le conseil des parents durant la semaine de la mobilité. Des stands avec des flyers Pedibus seront placés devant les écoles et accueils extra-scolaires (AES). Le mercredi après-midi, une séance cinéma avec 12 courts-métrages sur la mobilité douce aura lieu au Cinéma Sirius, en collaboration avec la Lanterne magique.
Cheyres	Pedibus dans le quartier
Cottens	Ligne Pedibus de la Goille : goûter du Pedibus à 16h Avec l'aide de la commune, nous sensibiliserons les autres enfants et parents à venir à pied à l'école.
Courtepin	Action de sensibilisation au dépose-minute de Courtepin, près de l'église avec distribution des flyers Pedibus aux parents qui y déposent leurs enfants.
Le Pâquier	Selon le nombre d'inscriptions, plusieurs lignes seront mises en place pour le village.

Canton de Genève

Aïre	L'APE d'Aïre organise un cortège avec les enfants du Pedibus jusqu'à l'école. Là, une animation sera organisée dans le préau en
------	---

lien avec le thème (par exemple, une rose des vents au sol avec les prénoms des enfants qui seront inscrits). Une banderole sera utilisée lors du cortège et l'autre à l'arrivée. Nous tenterons également de faire venir la Police Municipale pour une sensibilisation des parents.

Avully	L'APE organise avec la mairie et la direction de l'école, un cortège mené par un échassier. L'école nous laisse commencer à 8h45 - 9h00. A l'arrivée du cortège à l'école, les enfants sont attendus par les adjoints du maire qui offrent un petit pain aux enfants. Ceux-ci peuvent jouer aux jeux organisés par les 8P.
Bellevue	Les enfants du jardin d'enfants les Ticoquins, accompagnés de leurs parents feront un cortège tous ensemble pour rejoindre la structure à pied.
Bellevue	Événement en musique organisé par l'APE.
Bernex	Cinq parcours simultanés auront lieu dans le village jusqu'aux écoles. Accompagnement de la Police Municipale pendant toute la semaine. Le 22 septembre, un petit déjeuner sera offert dans les préaux des deux écoles.
Choulex	A confirmer encore - convergence de groupes venant de plusieurs lieux de Choulex vers un seul et même cortège en musique (à travers le village) - café-croissant pour les parents à l'arrivée et identification sur une carte les points noirs du village - questionnaire/sondage à faire remplir aux parents - animations/bricolages avecJIAP et/ou enseignants
Croix-de-Rozon	L'APE de Bardonnex organise l'événement. Les enfants seront rassemblés à quatre points différents de la commune pour aller à pied à l'école. La commune accueillera le cortège avec un petit déjeuner. Possiblement, les enseignants de l'école parleront de cette matinée et la prépareront avec les enfants.
Genève	Regroupement de tous les enfants de la même rue pour aller tous ensemble à l'école (quartier des Eaux-Vives).
Genthod	Plusieurs cortèges se rendront à l'école où l'APE offrira une petite collation.
Lully-Sezenove	L'Association des parents d'élèves de Lully-Sezenove organise un événement en lien avec cette journée afin de promouvoir le Pedibus et la mobilité douce.
Plan-les-ouates / Lancy	Événement pour les familles avec un jeu d'exploration ou une chasse aux trésors aux alentours de l'école. Un atelier maquillage et une machine à pop-corn attendront les enfants dans le préau.
Troinex	Accompagnement de la ligne Pedibus existante avec musique et échassier et la présence possible d'autorités de la commune et d'un membre du Conseil d'État. A l'arrivée à l'école, sur le parking habituel des parents-taxi, un grand café-croissant pour tous en musique aura lieu jusqu'à 8h30. Début de l'école retardé d'une demi-heure pour l'occasion.

Canton de Vaud

Bex	<p>Les enfants (1 à 4H) se déplacent en cortèges jusqu'à l'école. A leur arrivée, un petit pain leur est offert, et un café attend les parents.</p> <p>Les enseignant·e·s leur préparent une journée pleine de surprises en lien avec le chemin de l'école.</p>
Blonay	<p>Un cortège dans chaque village partira à 8h05 et amènera les enfants à l'école. Sur deux lignes Pedibus en cours de développement...</p>
Cheseaux-sur-Lausanne	<p>Organisation de cinq lignes Pedibus éphémères entre Cheseaux, Bournens, BousSENS et Sullens. En espérant que ces lignes éphémères créent des émules et qu'une (ou plusieurs ?) lignes verront le jour prochainement.</p>
Clarens	<p>Chaque élève recevra un flyer et les maîtresses sensibiliseront à l'importance de la sécurité aux abords de l'école. La réduction du nombre de voitures et le fait de venir à pied sont primordiaux.</p>
Cugy/Mont-sur-Lausanne	<p>Nous allons faire une balade sur leur chemin de la maison à l'école</p>
Dénezy	<p>Comme chaque année, une marche à pied jusqu'à l'école (de Dénezy à Thierrens, environ 5 km à travers les champs) est organisée.</p>
Jongny	<p>Cortège avec jeux sur le chemin du Pedibus (route fermée ce jour-là).</p> <p>Distribution d'un goûter à tous les élèves de l'école par les conductrices/conducteurs du Pedibus, offert par la commune.</p>
La Tour-de-Peilz	<p>Activités en classe sur la prévention routière et les activités à faire en marchant, le matin.</p> <p>L'après-midi : marche dans Vevey pour aller découvrir les lieux autour de l'école et des habitations des élèves.</p>
Lausanne (Sallaz)	<p>L'enseignante se déplacera avec ses élèves dans le quartier en passant devant le maximum de maisons de ceux-ci / celles-ci.</p>
Lausanne (Malley)	<p>L'APEMS de Malley, en charge du trajet APEMS-École, fera prendre des instruments de musique aux enfants et créera des déguisements (pour attirer l'attention des gens du quartier). Les enfants chanteront un slogan inventé pour l'occasion, en lien bien sûr avec l'action.</p>
Morges (collège Dubochet)	<p>Nous allons sensibiliser les parents avec les affiches, autocollants et un travail en classe sera fait sur le chemin de chaque élève.</p>
Montreux	<p>En continuité avec leur thème "Éco-responsable", l'école Riviera Montreux participera à la journée internationale à pied à l'école.</p>
Ollon	<p>Organisation de la journée à pied à l'école pour l'école d'Ollon avec plusieurs patrouilles, de plusieurs villages de la région.</p>

Paudex	<p>Lors de cette journée, les enfants sont invités à rentrer à la maison à pied en explorant le chemin plus attentivement selon le thème proposé.</p> <p>A la sortie de l'école les enfants seront accueilli-es par la Municipale en charge des écoles qui les sensibilisera à l'importance de se déplacer à pied. Quelques photos seront prises à cette occasion.</p>
Renens	Rendez-vous à la place de la Gare 10, le cortège (le sonic-bus towards school) passera dans le quartier et aux abords de la place de jeux avant d'arriver à l'école.
Romanel-sur-Lausanne	<p>L'UAPE organise cette action qui vise à sensibiliser les enfants sur le fait qu'ils n'ont pas le choix d'aller à l'école à pied avec l'UAPE mais que c'est une bonne chose. C'est également une réponse aux parents qui ont parfois demandé pourquoi l'UAPE n'avait pas de bus pour ce trajet !</p> <p>Nous ferons un panneau avec un petit dessin de chaque enfant présent vendredi.</p>
St-Triphon	Réunion des enfants et des parents, partage d'un moment convivial, faire une activité tous-tes ensemble.
St-Triphon	Regroupement des enfants de St-Triphon, avec casseroles, maracasses, bouts de bois, etc. pour faire le plus de bruit possible sur notre trajet. Des petits pains et du chocolat seront remis à l'arrivée à l'école. Le nombre de pas effectués durant le trajet sera comptabilisé.
Valeyres-sous-Rances	Les maîtresses effectuent une matinée de sensibilisation aux parents taxis et aux dangers de la route. Un déjeuner est organisé à l'arrivée des élèves et leurs parents sont également conviés pour un café.
Vallorbe	Plusieurs cortèges à Vallorbe et Ballaigues pour aller à l'école. Activités créatives et danse dans la cour de l'école et collation offerte aux enfants
Vevey	<p>La ville de Vevey a mobilisé ses écoles primaires ! Les enseignantes préparent une série d'activités.</p> <p>Exemples :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Une enseignante discutera avec sa classe de l'importance d'aller à pied à l'école. Elle présentera les marches pour aller à l'école faites dans d'autres pays. - Les enfants d'un même immeuble vont venir à l'école ensemble et nous allons voir les bienfaits de la marche à pied (point de vue : santé, écologique, économique, etc.). - Lecture de la brochure "Max le piéton" le matin avec les élèves. L'après-midi, ils et elles feront l'activité "Furet Futé Vevey" - Une enseignante se promènera avec ses élèves pour découvrir les différents chemins qu'ils et elles peuvent emprunter à pied pour venir à l'école.

- Avec sa classe, une enseignante partira à la découverte du quartier et des différents lieux d'habitation des élèves. La création d'un support pour transmettre la "liste de classe" composée des différentes adresses des élèves sera distribué à chaque élève. Étant donné qu'aucune ligne de Pedibus n'existe dans ce quartier, une présentation du Pedibus sera faite lors de la réunion des parents des élèves le 11 octobre pour essayer de créer, dynamiser l'entraide entre les parents et les inviter à la coopération.

Yverdon-les-Bains A l'occasion de la Journée internationale à pied à l'école, le vendredi 22 septembre 2023, entre 15h et 17h30, l'Association des Parents d'Elèves d'Yverdon-les-Bains, Yvonand et environs (APEY) et l'Unité Prévention et circulation de la Police Nord Vaudois (PNV) invitent toutes les familles et autres personnes intéressées au Jardin de la circulation d'Yverdon-les-Bains pour un après-midi de fête autour du Pedibus !

C'est l'occasion de faire davantage connaissance avec le Pedibus ainsi que d'explorer coins et recoins du Jardin de la circulation grâce à des parcours animés (par la police), des véhicules insolites de la ludothèque, des livres de la Biblio mobile, mais également grâce à un quiz Pedibus et à bien d'autres choses encore... avant que la chanteuse et auteure-compositrice Bérengère ne monte sur scène - pour le plus grand plaisir des oreilles des petit.e.s et des grand.e.s!

Canton du Valais

Chandolin	Les écoles de Granois et Chandolin vont à pied, déguisés en animaux de la jungle. La ludothèque du village organise un bricolage sur le thème de l'exploration
Martigny	L'école de Martigny organise des animations avec le clown Gabidou dans toutes les écoles de Martigny (ville, bourg, milieu, Charrat, Vernayaz). Il y aura 10 lignes de Pedibus éphémères le matin.
Savièse	Les cars s'arrêtent à l'avant dernier arrêt avant d'arriver à l'école. Les enfants terminent le trajet à pied sous la surveillance d'enseignants. Le matin, les élèves du CO coachent également les plus petits.
Uvrier	La toute nouvelle ligne de Vélobus d'Uvrier sera inaugurée à l'occasion de la Journée internationale à pied à l'école, en la présence de Steve Morabito (ancien cycliste professionnel et parrain du Vélobus), d'élus locaux et du représentant du service cantonal de la mobilité en charge de la mobilité douce. Le départ du Vélobus aura lieu en fin de matinée et sera précédé – à la sortie des classes, vers 11h30 – d'un petit spectacle de monocycle

donné par l'artiste de cirque Joachim Ciocca dans la cour de l'école.

Vionnaz	Durant la semaine du 18 septembre matin au 22 septembre le soir (fin d'après-midi), les 11 classes des écoles de Vionnaz, ainsi que la crèche du papillon bleu vont être munies de podomètres et faire un maximum de pas. Un petit concours à la clé avec une remise de diplôme pour chaque enfant et un prix par classe et à la crèche pour les remercier de leur participation. Le 22 septembre le matin, un petit déjeuner (pain brioché, lait / cacao, eau et jus d'orange) sera offert aux élèves avant l'entrée en classe.
---------	--

Cantons du Jura et de Neuchâtel

Boncourt	L'Association des parents d'élèves de Boncourt organise 4 lignes Pedibus à travers le village pour emmener les enfants de 1-2P à l'école. Le goûter leur est offert à la récré.
Develier	Sur deux lignes Pedibus, il y aura quelques rébus à trouver. Depuis l'école, nous ferons le tour du pied de chaque élève pour voir jusqu'où on peut aller. La commune distribuera des petits pains aux enfants.
Porrentruy	La Journée à pied à l'école aura lieu le mercredi 20 septembre : des joueurs du HCA accompagneront la ligne de Pedibus.
Saignelégier	Spectacle Kamishibai « Pedibus et ses amis » organisé pour l'ensemble des 1-2P
Môtiers (NE)	Promotion du Pedibus dans notre village (seulement 1 ligne de Pedibus)